

10月定例教育委員会会議録

- 1 開催日時 平成22年10月28日（木）15時03分～15時47分
- 2 開催場所 武雄市役所 3階会議室
- 3 出席者名 教育委員：諸石委員長、古場委員長職務代理者、猪村委員、植崎委員、浦郷教育長
事務局：浦郷教育部長、馬渡こども部長、山下教育総務課長、八田学校教育課長、
森文化・学習課長、田代未来課長、杉原図書館・歴史資料館館長、
綿島学校教育課参事、橋口文化・学習課参事
- 4 傍聴者数 なし
- 5 報道関係者 なし
- 6 議事録署名人の指名
- 7 前回会議録の承認
- 8 教育長の報告
- 9 その他 ア. 各課等からの報告
イ. 次回開催日程について
ウ. その他
- 10 会議録

午後3時3分 開会

○委員長

皆さんこんにちは。10月の定例教育委員会を始めますが、開会の前にお知らせをしておきたいと思っております。このたび、学校給食文部科学大臣表彰というのを浦郷教育長のほうが受賞されております。本当におめでとうございます。お知らせ、お祝いを申し上げます。（拍手）

表彰式は11月ですね。長年にわたって学校給食に関係していろいろと御指導いただいていたようでございます。また改めて細かく御功績等をお知らせがあると思っております。

では、10月は神無月と言われております。一応穂づれの音が静まって、各村々の神社の神様は出雲大社に神様の総会があつていと。その総会は各村の衆の縁談の総会だということを聞いておりますが、それで11月30日に神待ちと言って、寒さを迎えるという意味からでもありましようが、若い人たちが神社の境内で火を炊いて、神様が帰ってくるときに明るく温かくして、よい縁談を待つというような、本当にほのぼのとした昔の伝説的なものが残っておりますが、そういう神へのお祝い等一段落したところでございます。稲作文化のなせるいろいろな神話かなと思ったりもしております。

では、10月の定例教育委員会を始めたいと思っております。よろしく願いいたします。

今回は審議事項がございませんので、終わった後で学力向上対策と、それから、この前市連Pの研修会がありましたが、それを終えてのいろいろな勉強会をしたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。

まず、議事録署名人の指名ですが、次は植崎委員さんですね。では、よろしく願いいたします。

それから、前回の会議録で何かございませんでしょうか。訂正等、またお気づきの点がございませんでしょうか。よろしいでしょうか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

では、承認をいたします。

では早速、教育長の報告に入りたいと思っております。では、教育長お願いいたします。

○教育長

2ページに報告を載せております。

まず前回以降についてでございますが、大きなことといたしましては、武雄中の校舎改築が進んでおりまして、現在は仮設校舎で学習をしていると。もう既に4階建ての校舎取り壊しが始まっておりまして、いろいろ配慮してもらっているようでございます。音が少しでも少ないようにということで、ちょうど北側のほうから非常にうまく壊してあるんですね、なるほどなあと思つて。安全対策も講じていただいているようであります。

それから、学力向上が今月は何回も出てまいりまして、この後またお話する時間もとってありますけれども、一番大きかったのは、委員さん方が出席していただきました10月19日の県教育委員会との協議会であります。それを受けまして、22日に臨時の市の校長会を行つております。実はきょう県内の全校長を集めた臨時の校長会があつております。それから、市の学力向上の特別委員会を18日に実施しております。

きょうは午前中、臨時の議会があつたわけですが、この中でも学力向上に係る議案が全会一致で採決されたわけですが、これは県の魅力ある学校づくり事業の学力向上の部門がありまして、その中で中学校にパソコンソフトを導入するというものでございます。

資料が配られていると思いますが、学習探検ナビという、一番下の中1から3年の国、社、数、理、英の対応ということで、これを導入して、上のここに書いてありますけれども、デジタル教材プラスプリント教材と。プリント教材は練習問題等ですが、デジタル教材は授業で使える、画面に映すものですね。セットになったものを中学校に導入するというので、こちらから要望しました全額を県のほうも承認をしていただいているというところでございます。

関連して、20日には、来年度から変わります国語の教科書に即したデジタル教科書の説明会を各学校から2名ずつ出させていただいてしております。

明日は、これも別プリントでお届けしているかわかりませんが、武内小学校でスマートボードの活用について市民の皆さんにも紹介するという授業公開を予定しております。市長さんも出席される予定にしております。

こういうように、今月はかなり学力向上、県の対策に即して、あるいは市の対応ということで進んだところです。

体育面、文化面につきましては、後で課長のほうから報告があると思いますが、県体総合4位ということで大変頑張つていただいております。昨年も地元で開催して4位だったわけですが、普通下がるわけですが、どの種目も非常に頑張つていただいて、特にこれも資料としてお届けしていると思いますが、成績一覧表が出ているだろうというふうに思います。相撲が優勝されまして、個人でも優勝と。そういうようにして、非常によく頑張つていただいております。これは、来年度からは4地区の分担開催ということが決まっているようでございますので、また来年度あたりは少し対応も変わってくるのかなというふうに思っております。

それから、管内の教育長会があつたんですが、その中で一つだけお知らせしますと、以前の学校事務職員の方は、事務長さん、主査、主事といらっしゃつたわけですが、今は事務主幹という方がおられて、事務長というのはないわけです。ところが、これは県立学校と職名が違っているということで、どうか将来的には同じ形に予定されているみたいなんですということで、今年度から事務長の昇任試験が予定されております。47歳以上の現在の事務主幹の方を対象として、間もなくその昇任試験が予定されているということです。

あと、いろいろありますけれども、来月一番は、やはり同和教育の全国大会だろうというふうに思っております。武雄市も会場でありますので、より意義あるものにしていきたいと思っております。

以上、報告をいたしておきます。

○委員長

では、質問等ございませんか。よろしいでしょうか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

では、次に移ります。

各課からの報告でございます。まず、教育総務課お願いいたします。

○教育総務課長

教育総務課です。行事報告といたしまして、10月5日です。県市町教委連役員現地研修会、佐賀市のほうでありまして、委員長さん、教育長さんの御出席をいただいております。

12日ですが、山内中学校の建設検討委員会、いよいよ山内中学校も工事に入るようになりまして、第1回の建設検討委員会を開催いたしました。構成としては、まちづくり推進協議会、またPTAの代表の方が委員としてお願いをいたしております。

13日ですけれども、第12回の公判がございまして、証人の決定及び日程、順番が決定をされております。

それと、15日でございますが、武雄中学校の建設検討委員会、これは武雄中学校、今もう御存じのとおり解体工事に入っております、その前に一応工事等の概要説明及び仮設校舎の中身の見学も一緒にしていただきました。19日ですけれども、県教育委員会と市町教育委員会との緊急協議会、市町教育委員研修会、これは委員さんの御参加をいただいております。

予定ですけれども、あす第1回の証人尋問がございます。

それと、11月の8日ですが、これは評価委員会を行います。22年度の事業について、上半期分の事業評価をしていただくということにしております。

あと、最後ですけれども、26日、第2回目の証人尋問ということで、市のほうから2名が証人として立ちます。

以上でございます。

○委員長

ありがとうございました。

では、学校教育課お願いいたします。

○学校教育課長

学校教育課より報告を申し上げたいと思います。

まず、行事報告ですが、9月30日、魅力ある学校づくり推進事業の県指定の研究発表会を山内中学校で行っております。

あと、ちょっと飛びますけれども、10月の8日に市内小中学校の1学期の終業式を行っております。そして、12日火曜日に2学期の始業式を実施しております。

次ですが、21日木曜日、市の音楽祭、これは小中学校の音楽祭を実施しております。

次に、ここに上げておりませんが、この資料をつくった後で実施を決めたわけなんです、22日、先ほどありました臨時の校長会を22日の金曜日に行っております。

それと27日水曜日、学校訪問を西川登小学校、また訪問関係につきましては、委員さん方の御出席本当にありがとうございました。

次に、行事予定に入りたいと思いますが、ここに上げておりますように7つの小学校の研究発表会とか、学校訪問がございます。また、委員さん方には御出席いただいて御指導を賜ることになりますが、どうぞよろしくお願いいたします。

ここに上げておりませんので、1つ追加ですが、先ほどございましたスマートボードの活用授業の

公開ですね、これを29日、あすですけれども、11時15分から武内小学校において行う予定にしております。

次、3番目、6ページになりますが、人事関係について報告を申し上げたいと思います。

まず、新規関係につきましては、ここに上げております4名でございます。

次に、延長関係が2名、次、欠員臨任ですが、形としては4月からこの講師の先生方は御勤務いただいて、後半部分も継続して御勤務いただくわけですが、一応10月1日から新しく申請手続等を行っておりますので、ここに上げさせていただいております。欠員臨任として18名お願いをしております。

次、特別非常勤講師につきましては、(4)に上げておりますが、7月以降からの分をここに示しております。5つの学校で6名の講師の先生方、専門的なお立場で各学校の御指導をいただいている状況でございます。

最後に寄附採納につきましては、6件御寄附をいただいております。

以上で学校教育課の報告を終わります。

○委員長

ありがとうございました。

では、文化・学習課、生涯学習係どうぞ。

○文化・学習課参事

それでは、私のほうから生涯学習とスポーツ関係を報告します。

まず、生涯学習の行事報告ですけれども、10月2日に山内町の親子映画鑑賞会が農村環境改善センターでありました。

6日に第1回の社会教育委員の会を文化会館のほうで開催しております。

14日と15日に九州ブロック社会教育研究大会佐賀大会が佐賀のほうでありました。

25日に公民館主事会を武内公民館で開催しております。

行事予定ですけれども、各町の文化祭、6町で文化祭が10月30日から11月の7日まで行われます。11月の9日ですけれども、社会教育委員連絡協議会の杵西地区の研修会を図書館・歴史資料館で予定しております。

11月20日です。先ほども教育長言われましたけれども、全国人権同和教育研究大会佐賀大会が佐賀・唐津・武雄を会場として21日まで開催されます。21日は武雄市と教育委員会主催で「人権フェスタ in たけお」を山内の農村環境改善センターで行います。

スポーツのほうですけれども、行事報告といたしまして、10月の16日17日県民体育大会が鹿島・嬉野・太良でありました。24日が吉田友佳プロテニス教室ということで、雨のために江北町のB&Gの広場で行っております。

行事予定ですけれども、11月7日、来週の日曜日ですね、さわやかスポーツ・レクリエーション祭を白岩体育館保養村で行います。

23日がたけおスポーツクラブのクリーン大作戦ということで、クリーン大作戦とグラウンドゴルフ交流大会を行います。

以上です。

○委員長

ありがとうございました。

では、同課の文化・芸術のほうお願いいたします。

○文化・学習課長

では、文化芸術のほうから報告させていただきます。

10月10日ですけれども、北方の文化ホールで宝石箱コンサートを行いました。当日はいろんな催し

物が重なっていた関係で参加者が250人ぐらいという、非常に寂しいような感じがいたしております。26日が県の青少年劇場ということで、北方小学校と武内小学校でコンサートがあっております。

行事予定ですけれども、本日6時から第29回の公募美術展の公開審査が行われ、30日から3日まで作品展示になっております。11月3日にその公募美術展の表彰式を行います。13日が武雄市の弁論大会、13日、14日で優秀映画鑑賞会、17日が宝くじ文化公演の「東京名人会」等が行われる予定になっております。

次のページの文化財関係ですけれども、10月1日から、つわものどもが夢の跡ということでエポカルのほうで企画展を行っております。17日が志久の七囃子浮立奉納が行われました。23日が武雄供日の流鏝馬が行われております。26日、橘公民館でおつぼ山の神籠石保存管理計画関係のワークショップを行っておりますが、参加者は20人ほどでございました。

行事予定ですけれども、29日、黒髪神社の流鏝馬、あとは、11月16日、おつぼ山神籠石保存管理計画策定委員会を行います。20日は全国民俗芸能大会ということで、高瀬の荒踊が東京の日本青年館に出場するというようになっております。

以上でございます。

○委員長

ありがとうございました。

では、図書館・歴史資料館、お願いいたします。

○図書館・歴史資料館館長

まず報告です。10月2日と3日ですけれども、第10回エポカル武雄まつりを実施いたしました。1日目が1,941名、2日目が1,863名、これは図書館のカウンターの中に入ってこられた方的人数ですけれども、2,000名近くの方が2日間おいでいただきました。いろいろ御協力をいただきましてありがとうございました。

それから、24日の日曜日ですけれども、長崎歴史散歩ということで市のバスをお借りしまして長崎のほうに行ってきたところです。20名の参加がありました。それから、10月22日から1月19日まで、蘭学館においてミニ企画展「写真に観る武雄」ということで今開催中であります。

予定です。ここに書いているとおりですけれども、9日から11日まで、武雄中学校から2年生インターンシップで3名見えることになっております。それから、27日に古武雄展、古陶磁の武雄展ということで貸出展を行います。11月4日なんですけれども、西川登小学校から見学に見えます。5日もそうです。4日が3年生、4年生、それから5日が2年生ということでお見えいただけます。それから、11月17日、読書感想文、読書感想画の審査会を行います。それから、11月21日、おはなしを楽しむ会ということで午後実施する予定であります。

以上です。

○委員長

ありがとうございました。

では、未来課のほうでお願いいたします。

○未来課長

資料の14ページ、15ページをお願いします。

行事報告のほうですが、10月23日、それから、24日にかけてですけど、秋のジュニアリーダー研修会を黒髪少年自然の家で実施いたしました。子どもたち30名の参加を見ております。一応、黒髪山の天童岩のほうに全員、初日土曜日に登りまして、無事けが等もなく研修会のほうは終了できたことを報告しておきます。

それから、済みません、行事報告の一番下に追加をお願いします。26日の火曜日の17時半から武雄

市・雄武町児童交流委員会を開催いたしました。場所は市役所の1階会議室でございます。今度の2月に雄武町のほうへ派遣をするということで事業内容の予定を一応決定いただきました。期日としましては、2月6日から2月10日まで5年生を16名とプラス4名、団長以下指導員ということで、20名で参加するように決定をしたところです。

それから、行事予定でございますが、10月31日、今度の日曜日ですけど、わんぱくスクールの9回目を行うようにしております。場所のほうは、済みません、訂正をお願いします。「文化会館・白岩運動公園周辺」となっていますが、保養村のほうで行います。

今回、保養村のほうで、サツマイモをつくっておりますので、午前中にその掘り起こしと、昼食はそのサツマイモを使って豚汁をつくって、午後からは池ノ内湖の水を抜いて、何という作業ですかね、魚とり等があるということです。子どもたちもそれに参加をさせたいということで一日計画をしております。

それから、11月5日の金曜日、夜ですけども、子育て・親育ち講座の7回目、北方公民館です。子育て・親育ち講座については、26日の金曜日に8回目ということで、これも北方のほう、あと、ずっと先になりますけど、12月18日の土曜日に同じく北方で9回目を行うということで、今回、前にも申し上げておりましたけど、武雄で3回、山内で3回、北方で3回ということで、11月からは北方シリーズを開始するというので、7、8、9という形になります。あわせて、来年の話ですけど、一番最後に1月22日の土曜日に1時半から山内の農村環境改善センターで子育て講演会ということで、現在、長崎国際大学の学長、潮谷義子さん、前の熊本県知事さんですけど、お呼びして講演会を開催するように計画をしております。これが最後の締めになると思います。

それから、先の話ですけど、12月19日の日曜日に第8回の子育て支援フェスタ「みんなともだち」を大ホールのほうで開催するというので、今準備のほう、打ち合わせ等進めているという状況です。

以上でございます。

○諸石委員長

ありがとうございました。

何か質問等ございませぬか。または、ほか課長さん方から追加とかございませぬでしょうか。はい、文化・学習課長さん。

○文化・学習課長

生涯学習関係で、行事予定の中で、11月21日、人権フェスタ in 武雄ということで予定していますが、お手元にこのチラシが入っていると思います。今回、TBSの報道局の解説をされています杉尾秀哉さん、この方を講師としてお呼びいたしまして、「人権と放送」ということでお話をしてもらうようになっておりますので、ぜひ聞きに来ていただければと思います。

以上でございます。

○委員長

はい、ありがとうございます。

未来課長。

○未来課長

済みません、未来課です。1点だけ追加をお願いします。

前回の教育委員会のときに、うちの部長のほうから9月議会の一般質問等がありました件で報告があつていましたけど、放課後児童クラブの1時間延長の件について議員さんから質問があつてということで報告をいたしましたけれど、その後、経過でございますが、一応児童クラブの利用者の保護者の方に、11月になってすぐですけど、意向調査を兼ねてアンケートをとりたいというふうに思っています。それと、保育園、幼稚園のほうにお願いしまして、来年度、1年生になる子の保護者の方

も含めてアンケート調査をとって、その結果を一応参考にさせていただいて、来年度当初、4月から1時間延長ができるのか、そこらあたりを含めて検討をしたいというふうに考えています。とりあえず、11月に入ったらすぐ意向調査、アンケートをとるということで、今事務のほうは進めておりますので、それを受けて、また教育委員の皆さんには取りまとめができ次第報告をしたいということで、今の段階までの連絡だけいたします。

○委員長

ありがとうございました。

今の未来課長の報告で、C委員さん、どんなですか。

○C委員

実は先日、部長さんと課長さんのほうにどうなっていますかということでお話をいただきに参ったところ。また、市長さんともちょっとお話をさせていただいて、熟慮して検討します、しかし予算のこともありますのでということだったんですけども、今、ちょっとお話を聞かせていただきまして、アンケート調査もするということでしたので、それを受けて、23年度からできるのか、それがしばらくかかるのかは、そのアンケート調査を待ってということで、本当にありがとうございます。大変でしょうけれども、よろしく願いいたします。

○委員長

ほかの委員さんから、この件で何かございませんか。

そしたら私から。この放課後児童クラブの時間延長については、アンケートをとって検討していただく予定だそうですが、利用者の要望もですが、児童クラブの指導員さんたちという立場も十分考えていただき、また、それだけの人数等がいらっしゃるのかも、それ以上に延長すると、その方たちの家庭もあるし、子育てもあるだろうし、その点も十分配慮していただいて、意見が出たから、はいというのは、やっぱり右から左に移りかねないところもあると思いますので、十分検討をしていただきたいと思います。

○A委員

先日、御船が丘小学校に行ったときに、指導員さんが、1時間延長がもしもなったら自分は指導員をやめんばいかんというようなことも言われていたし、その辺のことも今言われたように検討の中に入れてください。

○委員長

こども部長さん、どうぞ。

○こども部長

今の件ですけれども、指導員の連絡会というのを毎月1回実施しておりまして、それをその前の9月の議会後に一応連絡員さんには1時間延長の話が出ているということをお伝えしたところ。それで、今おっしゃったような意見も出ております。それとか、人数をふやしてくれとか、いろんな指導員さん側からの要望等もあろうかと思っておりますので、その辺も含めて一緒に検討していきたいと思っております。

○委員長

大変でしょうけど、よろしく願いいたします。

ほかに質問ございませんか。C委員さん、どうぞ。

○C委員

文化・学習課長さんにですけれども、11月の人権同和問題の全国大会は武雄市もサブ会場になっているということなんですけれども、今の段階で文化・学習課としてはどのようなことを準備されていますか。

○文化・学習課長

主な準備は、武雄は学校教育の分野が主になっているものですから、うちでする部分といたら大ホールで全体会をするだけで、とりたててうちのほうで準備するということはありません。今やっているのは、会場の看板づくりとか、そういうところをさせていただいている状況です。

○C委員

結構、武雄市にも全国から来られて……

○森文化・学習課長

そうですね、2,000人ぐらい。

○C委員

そしたら、宿泊も。

○文化・学習課長

宿泊を前提としているみたいですけど、やっぱり交通の便がよ過ぎて、九州管内はほとんど車で出入りされるぐらいじゃないかなと思います。思ったほど宿泊は伸びとらんですよという話がありますので。

○C委員

わかりました。それと、この人権フェスタ i n 武雄が20日、21日と、全国大会に沿ったような形で……

○文化・学習課長

そうですね。21日は地域での催し物をやってくれという事務局からの話があったものですから、会場を最初は小ホールで予定していたんですけども、全国と切り離れたところでやってくださいという話があって急遽改善センターのほうに場所を変更したということです。300人ぐらいの収容しかありませんけれども、会場をフルにしたいという田中新平指導員さんの希望ですので、御協力をよろしくお願いしたいと思います。

○C委員

わかりました。ありがとうございました。

○委員長

これは確認ですが、武雄市の小中学生の弁論大会が13日にあつて、そして14日は、また北方町だけで少年の主張大会というのがあるんですか。済みません、文化・学習課長さんになるかと思いますが、9ページに……

○文化・学習課参事

北方の町民会議の主催で北方町だけであります。

○委員長

ああ。はい、確認でした。

それから、もう1つ、これは総務課のほうになりますが、11月3日は教育委員会表彰はあるんでしょう。

○教育総務課長

はい、あります。予定どおりございます。

○委員長

はい、わかりました。

ほかに何かございませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

ないようでしたら、各課からの報告はこれでよろしいでしょうか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

では、これで報告は終わりたいと思います。

次回の開催についてですが、11月19日金曜日、14時からここで。3階、ここですよ。

○教育総務課長

はい、3階会議室です。

それと提案ですけれども、12月の定例ですが、12月24日金曜日ですが、同じく2時から4階会議室のほうでいかがでしょうか。

〔日程調整〕

○諸石委員長

復唱いたします。11月は11月19日金曜日、14時から3階で。それから、12月は12月24日金曜日、10時からということです。4階ですね。

○山下教育総務課長

はい。

○諸石委員長

この予定にしておきたいと思います。よろしく願いいたします。

では、その他の中のその他で何かございませんでしょうか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

では、ここで定例の教育委員会を終わりたいと思います。

午後3時47分 閉会